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凡人民所需者，
莫不全力而为。

——1948年4月9日
本报发刊词

报头题字：

多云到晴天
14℃～28℃

中国十大地市党报

据新华社西昌5月2日电 5月2日零时6分，我国在西
昌卫星发射中心用“长征三号乙”运载火箭，将“中星十一号”
通信卫星发射升空，卫星顺利进入预定转移轨道。（上图）

“中星十一号”卫星采用我国自主研发的东方红四号卫
星平台，由中国航天科技集团公司所属中国空间技术研究
院研制，是这个集团所属中国卫星通信集团有限公司运营
管理的第 14 颗商业通信卫星。卫星装载 C 频段和 Ku 频段
共 45 路转发器，主要用于为亚太地区等区域用户提供商业
通信服务。

据新华社北京5月2日电（记者 李清华 李宣良）中国
载人航天工程新闻发言人5月2日说，用于发射神舟十号飞
船的“长征二号 F”运载火箭已于当日运抵酒泉卫星发射中
心，进行在发射场的各项测试准备工作。

“长征二号 F”运载火箭与发射神舟九号飞船的火箭相
比，进行了十余项技术改进，进一步提高了安全性和可靠性。
此前，酒泉卫星发射中心已对载人航天发射场设施设备进行
了检修检测，并开展了人员针对性训练。目前，发射场已具备
执行天宫一号与神舟十号载人飞行任务的能力。

“中星十一号”成功发射
神十运载火箭进场测试

本报讯（记者 姜春晖）洛浦公园休闲文化提升项目——
洛阳上阳宫文化园项目8月开建，洛浦秋风园汉文化馆项目7
月开工，洛浦公园南岸体育休闲片区项目正在加紧实施。

昨日，市委副书记刘应安带队调研洛浦公园休闲文化提
升项目，先后查看了洛阳上阳宫文化园、洛浦秋风园汉文化馆
及洛浦公园南岸体育休闲片区等项目，并提出具体要求。

作为洛浦公园整体提升改造项目的重要内容，今年拟
开建的休闲文化提升项目包括洛阳上阳宫文化园等三个项
目。其中，上阳宫文化园项目位于洛浦公园上阳宫水面北
岸附近，占地面积约5万平方米，主要建筑包括观风殿、化成
院、冰井院，采用仿唐式风格，将打造成唐文化综合传播平
台。目前，该项目各项前期工作正有序进行，预计今年 8 月
正式开建。

汉文化馆项目位于西苑桥北侧洛浦秋风园内，项目占地
面积约2300平方米，整体建筑地上二层、地下一层，总建筑面
积6400平方米。该项目以展览功能为主，将展示收集的汉砖
400余块，并辅以相关的历史文化背景介绍等，以展示洛阳丰
富的历史文化资源。该项目预计今年7月开工建设。

位于洛河南岸西苑桥西的体育休闲片区项目，定位以
体育休闲健身为主题，设有老年门球区、羽毛球区、五人制
足球场、乒乓球区、暴走道路和山地车运动道路等，水疗馆、
棋牌馆等小体量建筑点缀其间，必将成为洛浦公园内一处
新的亮点。

副市长谭建忠一同调研。

刘应安调研洛浦公园休闲文化提升项目

上阳宫文化园项目8月开建

据新华社北京5月2日电 五四青年节前夕，共青团中
央、全国青联决定，授予马剑霞等27名同志第十七届“中国青
年五四奖章”、上海警备区特种警备团摩步三营八连等两个青
年集体“中国青年五四奖章集体”、王淑媛等5名同志第十七
届“中国青年五四奖章”提名奖。

中国石油第一建设公司第三工程处313工程队电焊工裴
先峰（本报4月27日01版曾报道）获第十七届“中国青年五
四奖章”荣誉称号。

第十七届“中国青年五四奖章”评选揭晓

洛阳青工裴先峰喜获殊荣

昨日，从凯旋西路涧河边向北眺望，可以看到涧河市区段昔日荒芜的
河道（如图③），已被刚建成蓄水的王城湖水面景观所替代（如图①、图②）。

涧河王城湖调蓄整体工程由挡水橡胶坝(位于涧河中州桥下游300米
处)、通航船闸、河道治理等项目组成，最大蓄水量26万立方米。目前，王
城公园、中州桥附近已蓄水。 记者 梅占国 摄

近些年，随着我市旅游业快速发
展，旅游人才特别是高级专业人才匮
乏的问题日益凸显，已经成为瓶颈。
如何培养一支“够用”的、高素质的旅游
人才队伍？这一问题愈来愈受关注。

今年4月召开的全市旅游产业大
发展动员大会提出，当前和今后一个
时期，我市要把旅游人才队伍建设作
为加快旅游业发展的重要内容，大力
引进培育人才，为旅游业发展提供有
力保障。

旅游热显现“人才荒”

“牡丹文化节开幕以来，我们已经
接待了10多个大型旅游团队，人手根
本不够用。”近日，我市一家旅行社负
责人王永宾说。

今年牡丹文化节，我市旅游再现
火爆景象。仅4月13日、14日和4月
20 日、21 日两个双休日，全市接待游

客 204.86 万人次，景区门票收入逾
2900万元。

然而，旅游热难掩“人才荒”。随
着重大节假日高速公路免费政策的实
施，旅游市场出现“自驾游热”，今年清
明小长假期间，一些家庭自己驾车旅
游，想从旅行社聘请导游。因旅行社人
手不够，加上部分导游不能满足客户需
求，王永宾不得不谢绝了这些生意。

“一对一的旅游服务，实际上就是
个性化服务，这比团队旅游要求高很
多，需要导游具有很高的综合素质。”
河南科技大学经济学院副教授张纪认
为，目前我市的导游素质还不能满足
个性化需求。

据统计，目前我市2500多名导游
中，绝大多数是初级导游，中、高级导
游不足百人，而特级导游还是空白。
另外，外语导游中英语居多，小语种导
游非常少。这已远远不能满足我市逐
年增多的境外游客需求。

导游尚且如此，一些高级旅游人
才更加稀缺。“从事旅游资源规划与开
发、电子商务、创意营销、经营管理、旅
游商品设计与开发等高端人才，在我
市更是凤毛麟角。”市旅游发展委员会
一位负责人说。

这位负责人表示，不少星级酒店
和旅游景区的老总都向他诉苦：“旅游
人力好找，人才难寻。”

“孔雀”缘何不愿飞洛阳

某校旅游专业一个班30余人，毕
业后愿意从事本行业的仅为个位数。

我市每年报名参加导游考试者多
为洛阳 4 所高校的大学生，每年报名
人数 1100 名左右，通过率是 20%，也
就是不足 300 人。即便只有 300 人，
最终能留在洛阳的只占 30%到 40%，
旅游业新鲜血液补充不足。

一般行业正常人员流动在 5%至

10%，而旅游企业员工的流失率在
20%以上，很大一部分不到一年就辞
职不干了。

…………
谈及我市旅游人才稀缺的原因，

市旅游发展委员会导游服务中心主任
张泽波表示，收入和机制是主要问题。

张泽波介绍，我市部分旅行社曾
有一些法语、德语等小语种导游，月收
入 4000 元左右，跳槽到西安后，收入
翻了一番。收入差距过大，再加上外
籍游客相对较少，导游带的团少，使得
这些导游纷纷流向外地。

目前，一些旅游景区过于看重基
础设施建设，对人员职业培训重视不
够；一些酒店或旅行社因为效益不佳
或者前期投入过多，忽视员工素质的
提高；一些旅游企业机制不活、不畅，
近年来新引进的旅游专业人士屈指可
数，更谈不上高端人才的引进。

（下转02版）

旅游人才：期待“够用”“管用”
本报记者 戚帅华

①①

②②

③③

涧河市区段
渐显俏模样

本报讯（记者 孙自豪）昨日下午，
市委副书记、市长李柳身主持召开
2013年市政府第9次常务会议，原则通
过《关于促进伊滨新区服务业发展加快
人气聚集的意见》《洛阳市金属非金属
矿山整顿关闭工作方案（2013-2015
年）》，研究智慧洛阳建设、尾矿库综合
管理等工作。

随着伊滨区建设步伐加快，为进驻
企业和居民提供良好的生产生活条件
已成为当务之急。《关于促进伊滨新区
服务业发展加快人气聚集的意见》指
出，要以直接为居民生产、生活服务的
服务业为重点，采取以奖代补、经营补
贴、一次性奖励等政策措施，鼓励服
务业企业进驻伊滨区。适用区域范围
为伊滨区高铁以北城市规划区域及协
和路以北中央轴带区域。享受优惠政

策的服务业主要包括酒店业、餐饮业、
大型商贸业、金融业、娱乐业、旅游业、
文化产业、商务服务业及其他服务
业。重点奖励2013年、2014年两个年
度率先进驻的示范带动作用强的前几
名企业。

目前，全市非煤矿山共有采矿许可
证 700 多个、探矿权证 400 多个，“多、
小、散、乱、差”等问题客观存在。《洛阳
市金属非金属矿山整顿关闭工作方案

（2013-2015年）》提出三个整顿关闭重
点：一是对存在非法违法开采行为的矿
山依法予以取缔关闭；二是对限期停产
整改后仍不具备安全生产条件的矿山
依法予以关闭；三是对工艺、技术、装备
落后，植被破坏严重，不符合产业发展
政策的矿山限期予以关闭。到2015年
年底，各县（市）区关闭矿山总量不低于

辖区内矿山总量的20%，矿山安全生产
条件进一步改善。

会议在研究加强尾矿库综合管理
工作时强调，一要进一步明确职责。尾
矿库生产经营单位主要负责人，各级政
府主要领导、分管领导及有关部门，要
恪尽职守，加强和规范尾矿库安全管
理。二要建立健全审批管理机制，新建
非煤矿山企业原则上不再审批新建尾
矿库，确需新建尾矿库的，必须提高建
设标准。三要严格落实对尾矿库的监
管整治，严把闭库工程安全关，严厉打
击私采滥挖等各类非法活动。四要加
强对尾矿库下游居民、企业的安全防
范、搬迁安置等工作。

会议听取了市工信局关于我市智
慧城市信息化项目进展情况汇报。会
议强调，要成立领导小组，统筹指导智

慧洛阳建设。要加快开展顶层设计，做
好信息共享的纵向对接、横向对接、条
块对接和市场对接，消灭信息孤岛，实
现资源共享，避免重复建设。要建立专
家团队，开展智慧洛阳重大工程项目的
论证、评估、验收等工作。要加大投入
力度，为智慧洛阳建设的规划设计、项
目建设提供充分的资金支持。

为进一步调动各县（市）区主要领
导及产业集聚区主任招商引资工作的
积极性，市商务局牵头起草了《洛阳市
重大招商引资项目“一把手工程”考核
奖惩办法》。会议原则通过了该《办
法》，要求进一步修改完善，使其更具可
操作性和针对性。

会议还研究了其他事项。
市政府常务会议组成人员参加会

议。

市政府常务会议研究伊滨区服务业发展和智慧城市建设等工作

鼓励服务业企业进驻伊滨区

（（新华社发新华社发））


